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Rapport moral de la présidente 

 

Mesdames et Messieurs, élus, partenaires, adhérents, amicalistes, bonsoir et bienvenue à tous. 

Avant de commencer lecture de mon rapport moral, je voudrais rendre hommage appuyé à un membre 

important de notre association qui a siégé au Conseil d’Administration et qui a participé activement à 

toutes les manifestations de l’Amicale pendant de nombreuses années. Il s’agit de Marcel MALLET qui 

nous a quittés il y a maintenant deux semaines. MERCI Marcel pour ton engagement. Nous pensons fort 

à Léna, ton épouse, à tes enfants et à toute ta famille. 

Comme vous le savez, le rapport moral est l’occasion de mettre en relation ce qui se déroule dans le 

monde proche ou lointain et ce qui se passe au sein cette micro société qu’est l’association. Pour faire 

un bilan de cette année 2022, on ne peut occulter la fin de la crise sanitaire qui nous a fait craindre le 

pire tant elle nous avait affaiblis mais qui paradoxalement nous a permis de renforcer les liens sociaux 

au sein de notre quartier. Nous étions sans doute encore dans l’espérance d’un monde d’après, bien 

meilleur que celui d’avant...malheureusement nous avons dû rapidement déchanter. La guerre en 

Ukraine qui éclatait aux portes de l’Union Européenne avec, comme dans chaque conflit armé, son lot 

d’horreurs, nous confirmait que le sempiternel « plus jamais ça » n’était pas pour aujourd’hui encore ! 

Ce conflit a démultiplié la dynamique inflationniste et a provoqué une forte augmentation des prix de 

l’énergie, des céréales…impactant les populations les plus défavorisées de notre pays, de notre quartier, 

ce qui n’a pas empêché l’Amicale de mobiliser à nouveau ses forces vives pour venir en aide aux 

ukrainiens. Un élan d’humanité au sein de notre quartier a permis de réaffirmer que la solidarité, une 

de nos valeurs pilier, n’était pas un vain mot mais bien une réalité. Plus tard dans l’année, une nouvelle 

collecte au profit de la Banque Alimentaire a confirmé la générosité des Côte-Chaudaires. 

2022 a été aussi une année électorale…et là patatras ! Nous n’avons pu que constater la montée des 

partis d’extrême droite offrant à M.MACRON, la possibilité d’être réélu pour un nouveau quinquennat, 

lui qui est pourtant « resté sourd aux cris d’alarme du monde de la santé, de l’Éducation » préférant 

favoriser le monde du profit financier aux dépens de tous les INVISIBLES qui se dévouent pour la 

France. Grâce à des records dans l’industrie du luxe et de l’énergie, les bénéfices nets annuels cumulés 

des entreprises du CAC 40 en 2022 s’élèvent à 140 milliards d’euros !! Quelles retombées pour la France 

d’en bas, celle qui veut simplement se nourrir sainement, se soigner, se loger, s’éduquer, se cultiver ? 

Eh bien, il n’y en a pas ou bien trop peu !! 

Est-il trop utopiste de rêver encore à « un monde d’après » plus juste, plus équitable, un monde où les 

besoins essentiels soient garantis à tous ?...j’en ai bien peur mais j’espère qu’ensemble, on ne baissera 

pas les bras ! 

 

2022 était aussi pour notre Amicale une saison avec de gros enjeux puisque nous avons dû renouveler 

notre agrément de Centre Social. Salariés et bénévoles ont mené un important travail d’analyse des 

actions menées lors du précédent projet. Le premier constat a mis en lumière tout ce qui n’avait pas pu 

être mené à bien à cause de la crise sanitaire qui avait sérieusement ralenti nos actions. Ils ont ensuite 

recueilli la parole des adhérents, des usagers et des habitants du quartier à travers plusieurs dispositifs 

« Votre parole compte », une enquête en ligne et aussi une enquête physique « hors les murs » dans des 

secteurs stratégiques du quartier et des environs. 

Ces travaux ont été suivis d’un diagnostic social lors de tables de concertation afin d’évaluer les besoins 

de notre territoire et de dégager nos futurs axes de travail à savoir : la famille et la parentalité, l’accueil 

des publics jeunes et séniors, "les actions territoriales, l’accueil des publics jeunes et séniors, 

l’organisation et appropriation des équipements et des espaces dédiés, et enfin les actions territoriales 

/ Animation et vie du quartier.  
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Puis est venu le temps de l’écriture et de la mise en forme de notre dossier qui a pu être déposé en temps 

et en heure et qui a reçu l’aval de la CAF et de la Ville de Saint-Etienne, validant ainsi la qualité du travail 

effectué. 

Je ne peux que chaleureusement remercier tous les acteurs de cette réussite, les salariés, les 

membres du Conseil d’Administration, toutes les personnes qui ont répondu à nos différentes 

sollicitations et bien sûr à nos financeurs qui nous ont renouvelé leur confiance. 

Pour mener à bien ce nouveau projet, validé pour les 4 prochaines années, l’Amicale va pouvoir compter 

sur ses salariés très impliqués mais aussi sur ses nombreux bénévoles investis au quotidien. A eux-

seuls, ils comptabilisent 5737 heures de travail soit l’équivalent de 3,57 Temps Pleins !!  

Les administrateurs espèrent que l’équipe de salariés retrouvera rapidement une stabilité mise à mal 

par différentes absences justifiées mais qui ont été très difficiles à compenser.  

Le secteur jeunesse, qui en a souffert, nécessite la plus grande vigilance. En effet, on a pu constater que 

l’absence de leur référent conjugué aux effets insoupçonnés du confinement sur les jeunes a éloigné ces 

derniers des accueils collectifs. Il est donc primordial aujourd’hui, plus que jamais, d’offrir à notre 

jeunesse le meilleur encadrement possible et dans des conditions les plus accueillantes qui soient. Or, 

les locaux mis à disposition par la Mairie de Saint-Etienne, pour nos jeunes à titre provisoire, ne 

correspondent pas exactement à l’idée qu’on se fait d’un lieu convivial. C’est pourquoi nous avons 

envisagé avec la Ville de St Etienne une modification de la destination de nos différents lieux 

d’accueil…je ne m’étendrai pas sur le sujet ce soir, ce serait trop long mais je profite de ce moment 

d’échange pour implorer les responsables de la Ville de mettre en œuvre le plus rapidement possible 

les travaux promis. 

 

Enfin, 2022 a aussi été l’année du retour des thés dansants, des soirées cercle, des après-midi « bistrot », 

de la fin du projet ECLAIRE en bref de tous ces moments de grande convivialité qui font de l’Amicale un 

lieu vivant où chacun prend du plaisir à venir. 

Je finirai, cette année encore et aussi parce qu’on ne le fait jamais assez, par remercier nos financeurs, 

les bénévoles, les adhérents, les usagers, la Ligue de l’Enseignement, nos salariés permanents et 

vacataires et enfin tous les membres du Conseil d’Administration sans lesquels rien ne serait possible ! 

 

Avant de laisser la parole à Brice JACQUIER, notre trésorier, j’espère que notre AG saura vous intéresser 

et que vous passerez un bon moment. Merci à tous d’être là ! 

 

Marie-Andrée VEY-BARBIER 

  



 

4 
 

 

 

Rapport financier présenté par le trésorier 
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Brice JACQUIER 
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Rapport d’activité 2022 
 

Intro : 

Une année complexe avec un turnover important sur le remplacement des postes de Référent Familles 

et de l’Accueil Jeunes. Malgré tout, une année riche en évènements, en projets et une forte implication 

des bénévoles et des salariés pour tenir nos engagements. Je m’associe à notre présidente pour adresser 

un grand merci à tous et un grand bravo pour l’implication déployée en 2022. 

 

Evolution des usagers et adhérents : 

Quelques chiffres sur les trois dernières saisons 

Les participants aux activités :  

 2020 2021 2022 
Nombre de participants aux activités 

(avec ou sans adhésion) 
1011 557 875 

 

Les participants aux évènements : 

 2020 2021 2022 
Estimation du nombre de 

participants aux évènements 
2400 750 2980 

En 2022 les visiteurs ont répondu présents lors du Tome 3 de la Japan & Co des 21 et 22 mai, le concert 

sur la place du 13 juillet et la fête de quartier le 15 octobre.  

Les adhésions : 

 2020 2021 2022 
Sexe H F Total H F Total H F Total 

Adhésions 314 335 649 280 279 559 297 338 635 

 

Nous n’avons pas encore retrouvé le niveau d’avant Covid mais tout laisse à penser que nous allons y 

arriver.  

 

Les activités au travers des axes du projet social 
 

AXE - Famille Parentalité 

 

1) Tables de concertation  

Les tables de concertation ont été nos outils de réflexion pour la rédaction du nouveau projet social, que 
ce soit en travail d’équipe salariés bénévoles ou sur la place du quartier avec les habitants. Installées 
sur la place, elles ont permis d’inviter et interpeler les habitants, les partenaires ou les usagers. Un outil 
plus ludique a e te  cre e  pour les ados.   
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Salariés et bénévoles en pleine réflexion 

 

 
Tables de concertation sur la place de la République 

 

Le résultat de ce travail a permis de définir les nouveaux axes du projet social 2023/2026. Ils sont 

inscrits à la fin de ce rapport d’activité. 

Antoinette Quincey  

 

 

2) Espace dédié à la famille et à la parentalité  

 

LAEP les petits pouces :  

 
Après-midi thématique au LAEP 
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C’est un lieu de confidentialité, ouvrant un espace d’accompagnement à la fonction parentale. Ce lieu 

dans lequel des accueillantes sont présentes pour des temps conviviaux de jeux et d’échanges entre des 

parents et leurs jeunes enfants n’est pas un mode de garde. 

C’est un espace collectif de liberté, chacun y prend le temps de faire ce qui lui plaît, discuter, se poser, 

dessiner, lire, jouer. Cet accueil est gratuit, ouvert à tous les enfants de moins de 4 ans accompagnés de 

leurs parents, grands-parents et parfois assistantes maternelles. Les futurs parents y sont aussi les 

bienvenus. 

Chacun vient à son rythme, quand il le veut, le temps qu’il veut, sans inscription ni rendez-vous. Basé 

sur le principe de l’anonymat, seul le prénom de l’enfant, son âge et le lien qui le lie à l’adulte sont 

demandés. C’est un lieu où l’on se respecte, tout ce qui se vit, tout ce qui se dit n’en sort pas. Cette année 

il a été ouvert sur 130 séances. Il y a eu 570 passages d'enfants 498 passages d'adultes accompagnants.  

Quelques points forts : Nombreux échanges de retransmissions de situations vécues par les parents et 

de solutions trouvées sans les imposer aux autres familles. On observe très souvent une évolution 

favorable dans les difficultés que les familles traversent. On sent des familles qui s’accrochent à la 

résolution de leurs difficultés, s’entraident et se soutiennent. Même dans un moment d’enfant en crise 

ou de parent en crise, les autres familles restent bienveillantes. Il est plus facile de parler d’une relation 

horizontale que verticale, entre celui qui sait et celui qui ne sait pas il n’y a pas de place pour le jugement. 

Quelques points à améliorer : un manque des plages d’accueil supplémentaires. Par contre, les horaires 

d’ouvertures sur des plages longues sont parfaitement adaptés et permettent la souplesse utile à cette 

tranche d’âge d’enfants. De même, l’ouverture en période de vacances scolaires est un vrai plus. On 

repère des besoins d’accueil le mercredi après-midi et samedi matin. 

Les partenaires : 

RIAPES : partage des locaux, réflexions sur nos pratiques respectives, projet de troc album petite 

enfance. 

ECOLE MATERNELLE : temps passerelles et café des parents. 

PMI : accueils spécifiques de familles, locaux partagés. 

TISF : temps de formations partagés. 

ACM – ASL - ACTIVITES SPORTIVES – EVENEMENT VIE DE QUARTIER DE LA STRUCTURE 

GESTIONNAIRE : animations de vie de quartier (vide grenier etc.…) 

Des temps d’échanges, de coopérations, de synchronisation de nos pratiques et des projets pour 

informer et mieux accueillir les parents avec nos partenaires. 

Danièle BREYSSE 

 

L'accueil périscolaire :  

73 enfants sont concernés. 144 séances par an. 2 bénévoles nous ont aidé. 

Les parents sont en demande et utilisent cet accueil périscolaire de façon régulière. Ils sont également 

très en demande de l'aide aux devoirs. Le constat est fait que les locaux ne permettent pas d'accueillir 

de l'aide aux devoirs et du temps de périscolaire consacré aux jeux et à la détente. L’espace n'étant pas 

cloisonnable, nous avons repensé cet accueil afin de proposer deux accueils différents, un pour la petite 

enfance et un pour les plus grands. 

 

Sarah BELKACEM  

ACM enfants :  

276 enfants ont été accueillis dans l’année sur 36 mercredis et 69 jours de vacances. 4 bénévoles nous 

ont aidé. La mise en place d'une équipe pérenne sur l'année a permis d'apporter une stabilité et une 
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confiance. Sur les vacances, le recrutement des animateurs pour compléter l'équipe reste toujours 

difficile. Les restrictions budgétaires ne permettent pas de pérenniser des emplois stables. Chaque 

année le recrutement est à refaire et le bénéfice gagné par une équipe stable est remis question chaque 

année. 

 

 
La danse du matin pour se mettre en train 

 

Cécile FLANDIN 

 

3) Relation intra et inter familiale  

 

Ateliers parents-enfants : 

Les ateliers-parents enfants sont des moments créatifs dans tous les sens du terme. Création artistique, 

création de lieu, création de renouveau… Nous avons une demande importante des familles quant à la 

mise en place de ces ateliers, qui rencontrent à chaque période de vacances un véritable succès. Parents 

et enfants, sont joyeux de partager ce moment privilégié ensemble. Très souvent, partage, joie, 

valorisation rythment ces moments passés ensemble. Peu importe son âge, l'enfant a besoin de passer 

du temps de qualité avec ses parents. En plus de renforcer le lien de confiance qui existe entre eux, ce 

temps partagé stimule une zone du cerveau qui contribue à rendre l'enfant plus créatif, motivé et 

curieux. Cela les parents semblent en avoir bien connaissance, compte tenu de leur mobilisation pour 

que de tels moments puissent exister entre eux et leurs enfants. Cette année nous avons également 

proposé une balade contée pour les parents et leurs enfants, au Parc Pinelon, une occasion de le 

découvrir ou le redécouvrir. Accompagné par la Ligue de l'Enseignement, nous avons également pu 

mettre en place une après-midi conte d'hiver, suivi de l'inauguration du dôme, espace de lecture petite 

enfance.  

Cette année, nous avons conduit le projet Inside and Out. L'association CAPSE nous a mis à disposition 

leurs compétences pour initier les habitants à une nouvelle pratique artistique : les portraits 

éphémères. Utiliser la thématique du respect comme support est une chouette idée qui permet à chacun 

de prendre deux minutes pour réfléchir à cette valeur si fondamentale, d'autant plus dans notre 

structure d'éducation populaire. Quel que soit son âge, chacun a été invité à réfléchir à la question 

suivante qui a initié chaque jour le débat : Moi, qu'est-ce que je respecte ?  Des moments de partage, de 

complicité et de valorisation par le portrait 

Kheira BERRAMDANE 
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Sorties familles - Privilégier la place des familles avec enfants : 

Cette année, nous avons développé un nouveau partenariat avec le FIL. Nous proposons d'accompagner 

les familles et leurs enfants aux sorties culturelles proposées par le FIL. Une sortie a pu avoir lieu dans 

le cadre d'un conte chinois. Une découverte artistique pour les familles, mais aussi une découverte du 

FIL pour la plupart d'entre elles. 

 
Sortie familles au Fil 

 

Les familles ont envie de sortir de chez elles, de prendre l’air, de retrouver d’autres familles. Les enfants 

ont aussi besoin de recréer du lien, d’entretenir et de retrouver du lien social en dehors du contexte de 

vie habituel. Les objectifs 2022 des sorties familles étaient simples : 

- Faire sortir les familles 

- Retrouver de la convivialité  

- Recréer une dynamique collective qui intègre les familles dans un projet commun 

Les grandes destinations choisies : L’Ardèche, le Savoie et Strasbourg 

 

 
Embarquement pour le Train d’Ardèche  

où tout un wagon était réservé à notre groupe de Côte-Chaude 

 

Antoinette QUINCEY 

 

Ateliers thématiques bien-être : 

Ces ateliers très appréciés par les familles ont été centralisés sur la fin des classes, en juillet, pour que 

les parents puissent y participer avec leurs enfants. Cinq ateliers ont été réalisés avec Aurélie 

l’intervenante du CLAS.  

Antoinette QUINCEY 
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Activités spécifiques enfants  

 

Basket :  

Les 7-10 ans participent aux entrainements dirigés par Xavier. Et, bonne nouvelle, le lancement en 
septembre du micro-basket à destination des 3-5 ans a reçu un écho favorable avec une dizaine 
d'enfants pris en charge par Marie-Claire et Anassi. 
 

 
Entrainement Micro Basket du samedi matin 

Miguel INDALECIO 

 

Danse Modern'Jazz enfants :  

14 enfants se sont inscrits en septembre 2022. La saison 2021 /2022 a très bien terminée avec 13 élèves 

assidues. J'ai pu costumer les élèves pour le spectacle des parents mais c'était déjà très compliqué. Cette 

saison 2022 /2023 a commencé avec 15 élèves également motivées et c'est le maximum possible. Je 

vais me heurter au problème des costumes. Je n'ai pas de costumes pour 15 élèves et encore moins pour 

3 chorégraphies différentes.... Jusqu'à présent j'ai investi beaucoup de mon temps libre (soit mes 

dimanches) à confectionner les costumes bénévolement. Et à tenter de trouver la matière première en 

don (tissus fils etc.). Ça m'épuise et suite au covid et à la situation actuelle ça m'a fait réfléchir et j'ai 

décidé d'avoir un peu de temps pour moi. Donc plus de travail de confection à la maison. Cependant s’il 

était possible d'avoir une enveloppe pour l'achat d'accessoires je pense que les enfants apprécieraient.   

 

 
Séance répétition du spectacle de fin d’année 

Anne BERTHOLON 
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Expression picturale : 

 

 
 

 

 

Jujitsu brésilien :  

Cette activité comprend une préparation physique, du cardio training, de la boxe pied poing, de la 

lutte et bien-sûr le jujitsu brésilien. 

 

 
 

Mohand CHITER 

Judo :  

La saison précédente s'est vue gratifiée de stages interclubs lors des vacances scolaires avec une 
participation assez satisfaisante de la part des enfants, c'est à dire en moyenne entre 7 et 10 enfants. Le 
judo a attiré un grand nombre de débutants et s'est vu garder une grande partie des élèves de l'année 
précédente soit une vingtaine d'élèves. La saison s'est terminée avec le passage de grades que tous les 
enfants ont pu réussir grâce à leur travail durant l'année.  
Le début de saison 2022-2023 se marque par des échanges réguliers avec l'amicale de la Terrasse. On 
peut remarquer une légère hausse des adhérents Judo avec des cours bien remplis. Jusque-là les stages 
rencontrent toujours autant d'engouement.  
 

Selon les âges, je propose un travail différent et 

adapté à chacun. La peinture, comme bien d’autres 

processus de création, est un acte de langage.  

Dans cet atelier le but est de solliciter la fonction 

créative, la joie de créer qui est universelle et 

naturelle et qui existe en chacun de nous.  

Bienvenue à toi ! 

Catherine MALET 
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François-Estéban FERANDEZ-HUGON 

 

 

Mise à disposition des locaux (salle des fêtes – Cercle - local famille parentalité - salle de 

réunion) : 

Les locaux sont mis à disposition auprès des habitants pour leurs évènement familiaux mais également 
aux des écoles – les PFP – l’AMAP de Côte-Chaude – l’association des pieds à la tête - tres golpes 
(flamenco) - des élus pour leurs permanences – pour les réunions de quartier – le RIAPE pomme d'api 
– l’AGASEF 

 

 

 
L’AMAP fait partie des associations hébergées.  

Les produits sont distribués le jeudi soir au Cercle de 19h à 20h 

 

Sarah BELKACEM 
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4) Accompagnement aux compétences parentales et à la vie sociale et professionnelle  

 

Ateliers sociolinguistiques :  

80 personnes en bénéficient, sur 25 séances par an, encadrées par 8 bénévoles.  
Des groupes de niveaux accompagnés par un binôme de bénévoles. Une stabilisation des apprenants 
après une période de confinement déstabilisante. Peu de renouvellement des groupes, les apprenants 
se connaissent bien et montrent des solidarités. 
Des demandes d’ateliers et sorties "hors les murs". 
Une communication via SMS de plus en plus efficace, dont les personnes se saisissent. 
Venue de nouveaux bénévoles accompagnants. 
Un partenariat avec les ateliers CLAS autour du projet Kamishibaï. Les apprenants demandent la 
création d’ateliers joueurs pour appréhender les domaines de vie quotidienne. 
La proposition de séances d’entrainement au B1 – A1. 
Achats d’outils numériques, tablettes, à disposition des bénévoles. 
Des formations souvent en ligne, dont les bénévoles peuvent se saisir. 
 
 

 
Balade de fin d’année 

Danièle BREYSSE 

 

Relais d'accès aux droits : 

144 personnes ont bénéficié d’un soutien lors des 44 temps d’accueil. 

4 domaines de compétences sont opérationnels et coordonnés : 
- écrivain public et démarches informatiques  
- démarches informatiques public séniors 
- conseil juridique (bénévole) 
- inclusion numérique tous publics par les conseillers de la ville de St-Etienne 
Un local confidentiel opérationnel. 
Suite aux dématérialisations numériques de 2022 :  
Le besoin de développer une plage pour un accompagnement numérique a été satisfait par la mise en 
place d’un accompagnement numérique porté par le service inclusion numérique de la ville de Saint-
Etienne. Le relais a besoin d'un équipement numérique : Tablette, casque visio, récent et fonctionnel. 
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Danièle BREYSSE 

 

CLAS enfants : 

 

 
Séance parents-enfants du CLAS 
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Ateliers mis en place sur l'école de Côte-Chaude et sur l'école du Grand Clos.  
Cycle 1 : Atelier gestion des émotions d'octobre à mars. Cet atelier fonctionne très bien. Cette année, à 
notre demande, il y a eu l'intervention de l'ARS et l'ORS afin d'avoir un accompagnement dans la partie 
évaluation de notre bilan. 
Le cycle 2 : Atelier Kamishibaï fonctionne également très bien avec les écoles. Cette année une passerelle 
s'est faite avec les apprenants des ASL. 
 

Cécile FLANDIN 

 
Le CLAS au Collège :  

C’est la SEGPA qui bénéficie de ce dispositif. Des objectifs sont fixés avec les enseignants pour les 

collégiens, à savoir :  

- Initier à la vie émotionnelle en découvrant les différentes formes d’expression de soi dans un 

groupe (verbale et non verbale) 

- Valoriser l’image de soi, percevoir la notion de responsabilité dans ses actes  

-  Découvrir des techniques de bien-être et de relaxation pour exprimer et réguler les émotions. 

- Reconnaître/nommer ses émotions et identifier les émotions des autres 

- S’exprimer verbalement respectueusement dans le groupe, communiquer sur ses ressentis avec 

le vocabulaire émotionnel proposé 

- Respecter son espace intime et celui des autres 

- Reconnaître les conséquences de ses actes dans la dynamique de groupe 

- Transposer en classe ce qui est expérimenté en séance 

 

Antoinette QUINCEY 

 

Activation d'un réseau territorial " famille/parentalité " : 

                     
 

 

Danièle BREYSSE 

 

 

Café des parents à l’écoles maternelle Grand Clos 

Présence des accueillantes du LAEP sur trois cafés des parents afin de communiquer sur les activités 

parents/enfants à disposition des familles et rencontrer des familles éloignées des services de la 

structure. Participation à ces temps importants de la vie de l'école, pour communiquer et valoriser 

l'accueil des familles sur le LAEP les petits pouces. 

Danièle BREYSSE 
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Expression pictural adultes : 

 
Une analyse de l'œuvre terminée est proposée pour les adultes le désirant. Plus les moyens sont simples 

et plus l’expression est forte. Au travers des formes, des symboles et des couleurs, on vient pour 

s’exprimer, s’accorder un moment à soi dans un lieu où on accepte toutes les émotions, où personne ne 

juge personne, où l’on a pas besoin de technique, où chacun exprime librement ses différences, montre 

son altérité, raconte son monde et son histoire. Un lieu où l’on peut se rencontrer un peu plus, un peu 

mieux soi-même. 

Catherine MALET 

 

 

Aquagym :  
Comme toute activité physique, l'aquagym est un sport bénéfique pour la santé. C'est un sport complet 

qui fait travailler de nombreux muscles (abdominaux, fessiers, cuisses, bras, épaules, dos...) 

Il permet d'augmenter le tonus musculaire et respiratoire, d'améliorer la circulation sanguine et de 

tonifier le rythme cardio-vasculaire. 

L'aquagym est un excellent moyen d'allier l'aspect convivial, détente, plaisir et les bienfaits de cette 

activité sur la santé.  

Malgré les désagréments de début de saison concernant la modification du jour et des horaires de 

cette activité, (le mardi en fin de matinée entre 11h15 et 13h) ; et la baisse de la température de l'eau, 

la plupart des adhérentes étaient présentes et n'ont rien perdu de leur motivation et de leur joie de 

cette pratique. 

 
Angèle BRESCIA 

 

Basket :  
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Les effets post-covid se font ressentir. Nous avons perdu 4 équipes à l'inter-saison. Malgré tout, il règne 

une bonne ambiance au sein des deux équipes seniors masculins qui évoluent au niveau départemental. 

 

Miguel INDALECIO 

 

Billard :  

Le nombre de participants a fortement chuté et l’activité est pour l’instant en sommeil. 

Maurice PREYNAT 

  

Boulodrome :  

Tout se passe bien. La fréquentation est en hausse et même au-delà de celle d’avant Covid. La mixité est 

respectée avec la présence de jeunes et de dames que nous n’avions pas avant. Les boulistes ont même 

des spectateurs qui viennent pour regarder, voir du monde. En projet la rénovation des lieux et 

l’intégration du Cercle dans le boulodrome pour que le Cercle soit dédié aux jeunes.  

 
Le boulodrome permet de pratiquer en intérieur 

Grégory CLUZEL 

 

Cardio-trainings : 

Une nouveauté le lundi soir 18h30/19h30 

L’activité a débuté en septembre 2022, créée suite à l'enquête auprès des habitants. 

Nous avons commencé à 5, il y a maintenant 10 pratiquantes. Il y a eu quelques essais sans suite mais 

plus par curiosité je pense que par réel volonté de s'inscrire. Nous pourrions monter à 12/13 personnes. 

Les filles prennent plaisir à faire du sport, transpirer. Ce n'est pas toujours facile mais on sent leur 

volonté de s'accrocher. 

Bonne ambiance et bonne émulsion de groupe. 

Magali PROPICE 

 

Cercle : 
Le lieu est toujours très fréquenté par les joueurs de cartes, les marcheurs, ou autres adhérents. On y 
accueille également l'AMAP de Côte-Chaude et un groupe de personnes isolées accompagnées d'une 
animatrice. Cette mixité de public permet des échanges improbables. Le lieu est également utilisé pour 
les cours de Français. 
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Le Cercle rempli aussi une fonction de "tiers lieu" 

Miguel INDALECIO 
 

 

Gym douce : 

Le cours a été déplacé au vendredi 9/10h suite à l'arrêt du cours mené par Djamila. J'ai tenté de 

proposer des séances aux 2 pratiquantes qui souhaitaient poursuivre les cours et, de fil en aiguille, en 

contactant notamment les dames du "sortons bougeons" et en en parlant lors de mes autres activités, 

nous sommes arrivés à 8 pratiquantes à ce jour. Le groupe peut encore s'étoffer. Ce petit groupe est 

super sympa. Les pratiquantes sont bienveillantes les unes envers les autres. Les efforts de chacune font 

plaisir à voir. 

Remarque : pour toutes ces activités, pour le confort des pratiquants, et compte tenu de la taille de la 

salle, je dirais qu’il ne faut pas aller au-delà de 14 personnes. Mais il y a encore des places donc objectif 

2023/2024 !? 

 

 
Des participantes de la gym douce du vendredi matin 

Magali PROPICE 

 

Gym Pilates :  

J’ai repris le cours de pilâtes en cours d'année 2021. Les filles étaient contentes que le cours reprenne. 
Mais cela n'a pas été si facile car elles avaient l'habitude des cours donnés par Célia. Maintien du créneau 
de la saison 2021/2022 et création d'un nouveau créneau de 1h pour répondre à la demande.  
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Sur la séance 17/18h : maintien du groupe de l'année précédente (moins 1 adhérente pour grossesse 
et 1 pour modification dans son planning / plus 1 nouvelle) = 10 adhérents (encore 2/3 places). Sur la 
séance 18/19h : 6 nouveaux adhérents (dont 1 seul homme). Idem, il est possible de monter à 12/13 
personnes. Le 1ier groupe est concentré et appliqué. Les filles s'accrochent même quand c'est dur. On 
sent que le groupe pratique ensemble depuis un moment, l’ambiance est chaleureuse. Le 2ième groupe 
est composé presque entièrement de "novices". Ils sont hyper motivés et attentifs. Ils apprennent à se 
connaître séance après séance. Bonne ambiance aussi. A noter qu'il y a 3 adhérentes qui cumulent les 2 
activités (pilâtes/cardio-training). Si des conditions tarifaires plus avantageuses pour ces 2 activités 
cumulées existaient, je pense qu'il y aurait des intéressées. Cela fait plus de 400 € à sortir pour l'année 
ce qui freine certaines (dans les retours qu'on me fait). Après tout est question de calcule pour que la 
structure s'y retrouve aussi... Même chose pour le pilâtes et la gym douce : j'ai 2 personnes qui cumulent 
les 2 activités. 
 

 
Des adhérentes Pilâtes 

Magali PROPICE 
 

 

Marche :  

Un roulement naturel semble se faire dans cette activité avec de nouveaux pratiquants le lundi qui 
remplacent les plus âgés qui cessent l'activité. La balade du vendredi a été déplacée du vendredi matin 
au début d'après-midi, mais peine à trouver son public. 
 

 
Groupe du lundi après-midi 

 

Miguel INDALECIO 
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Réflexologie plantaire : 
 

 
Danièle BREYSSE 

 

 

Activités spécifiques adultes en partenariat :  

 

 
Remise en forme des Voisines 

Remise en forme :  

L’association Les Voisines continue son projet Plus de sport par des ateliers de remise en forme le lundi 

après-midi de 14h à 15h. Ces ateliers étaient réservés à des personnes à faible mobilité. 

Flamenco :  

Le nombre croissant du jeudi soir a poussé l’association à demander un second créneau le lundi soir 

dans la salle des fêtes.  

 

Antoinette QUINCEY 

 

 

 

Axe – Accueil des publics jeunes et seniors 

 

Une année très particulière. Cécile CAMONIN a géré l’Accueil Jeunes de décembre 2021 à juin 2022. 
Lysiane FAYARD l’a remplacée en juin et juillet. C’est Jules HALLEY qui a repris le flambeau en 
septembre et octobre puis Maïssane HAMZA CHERIF nous a rejoints fin novembre.   
En plus des activités et des sorties classiques, afin de remobiliser les jeunes, Cécile C. avait ajouté 3 
objectifs sur l’année 2022 : 

- Accorder une place aux filles avec des animations de leur choix et des soirées "spéciales filles".  

- Accorder un espace de parole, apprendre à différencier sexe/identité de genre/expression de 

genre/attirance sexuelle et émotionnelle 
- Débattre sur le respect et la différence des genres. 

Bon déroulement, les habitants du 
quartier peuvent bénéficier d'activités 
de bien être de proximité. 
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Participation à la réalisation du banc en palette (Projet ECLAIRE) 

   
Projet Vague de filles 

 

 
Soirée babecue 

 
Les séjours 
 

- En juillet 2022, le séjour vélo 2 a fait suite à la première édition de 2021 avec l’idée de partir en 

vacances à vélo en Ardèche cette fois. L’occasion de découvrir le monde autrement, par un 

moyen de locomotion écologique, de faire des sorties vélos sur les mercredis et les vacances pour 

s’entrainer physiquement, apprendre à réparer un vélo et bien sûr vivre une aventure collective. 

Un projet coorganisé LQJ.  

-  
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Préparation des vélos avant un entrainement 

 
                       

Faire une place au handicap : 
 

 
Lucka au séjour vélo 

 
Lucka fréquente la structure depuis son enfance. Devenu ado, il a bénéficié d’un programme 
d’accompagnement vers l’autonomie. Tout d’abord pour apprendre à prendre les transports en 
commun avec l’aide du responsable du secteur.  Ensuite, pour vivre aussi l’expérience collective il a 
participé à la logistique du séjour vélo. Il a également pu faire quelques kilomètres à vélo grâce aux 
animateurs. Les retours de Lucka après ce séjour sont hypers positifs, il est ravi de cette expérience.  
L’été est aussi l’occasion de bénéficier des séjours Eté Jeunes du Département pour les préados. Une 
expérience collective de mixité, en pleine nature, sans portable ni réseaux sociaux.   
 

     

      
Séjour "Eté jeunes" 
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"Dévalkart" 

Lysiane FAYARD et Jules HALLEY 
 

- Pour les plus grands, préparation du séjour ski, dès le mois de décembre 2022 pour partir en 
février 2023.  

 

 
 

A son arrivée, Maïssane HAMZA CHERIF a proposé un objectif de séjour qui a grandement 
mobilisé les jeunes 

 
Les chantiers : 
La "bourse loisirs jeunes" permet de financer les chantiers. Les jeunes intègrent la valeur travail, 
apprennent le travail d’équipe et soulagent le budget des familles. 

- Peinture d’une salle de l’espace jeune pour rafraîchir une partie des locaux 

Ce sont les filles qui ont souhaité repeindre une salle en blanc pour l’éclaircir, la rafraichir. Ce chantier 
a duré toutes les vacances de printemps 2022. Un fois repeints, les murs de la salle ont pu accueillir 
l’expo "Le Champrond d’hier à aujourd’hui" lors de la fête de quartier.  
 

- Financer ses loisirs en donnant une image positive des jeunes du quartier : cuisine lors 
d’évènements, désherbage, bricolage, lavage de véhicules… 

 
Stand merguez sur la place du quartier  
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Vente de frites lors du concert sur la place     Service des goûters d’un événement familles 

 

Antoinette QUINCEY 

 

Projets spécifiques séniors :  

 

La commission Bien vieillir à Côte-Chaude :  

La commission s’est pose  la question " de quoi les personnes a ge es du quartier ont besoin ?". Une table 
ronde a permis de mieux cibler leurs besoins de les prendre en compte dans le nouveau projet social de 
la structure.   
Pour leur apporter des re ponses la commission a travaille  sur une plaquette d’infos qui recense des 
services existants. 
 

 
Table ronde "Comment bien vieillir à Côte-Chaude ?" 
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Plaquette d’infos qui recense les services existants 

 
Et pour mieux re pondre a  ses besoins, une confe rence a e te  propose e, sur le the me des aides possibles 
pour les personnes a ge es.  
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Conférence "Quelles aides, quels droits, à qui s’adresser ?" 

 
Les après-midi bistrots : 
Ouvert à toute personne âgée qui a envie de rencontrer du monde pour papoter. Ces temps d’accueil 
seront gratuits afin de faciliter l’accès sans condition de revenus pour les personnes suivies par les 
petits frères des Pauvres. Le partenariat avec les pfP et l’OSPA nous permettent ce type d’action. 
 

 
Après-midi Bistrot du mercredi 

 

Thé dansant :  
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Marie-Thé, Marie-Jeanne, Nadine et Geneviève  

 

Les thés dansants sont portés par une petite équipe de quatre bénévoles. Éric SERANO favorise une 

ambiance chaleureuse et conviviale. 

 

Antoinette QUINCEY 

 

 

Axe - Organisation et appropriation des équipements et espaces dédiés 

 

Un espace de convivialité pour les habitants : 

 

Le projet Eclaire : 

 

 
Bac à sable, détente, basket, foot, barbecue… des espaces prévus par les usagers dans le cadre du projet 

ECLAIRE 

 

La cour s’est anime e lors du projet "La cour s’anime" en septembre. Cet e ve nement a e te  organise  
dans le cadre de la formation de notre apprenti animateur sportif et, tout en permettant aux familles 
de s’approprier l’espace, lui a permis de valider une partie de sa formation. 
 
Un arbre pour Pierrot : 

 
Un arbre a été ajouté dans la cour, en fin de saison, en l’honneur de Pierre COLOMBET, bénévole très 

engagé qui nous a quitté. 
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Inauguration du dôme de lecture : 
Le livre e tait le fil rouge du pre ce dent projet social et un do me de lecture a e te  re alise  dans le cadre du 
projet Eclaire. Il a e te  inaugure  en fin d’anne e. La salle petite enfance be ne ficie a  pre sent de cet espace 
de lecture cocooning. 
 

 
Siham LABICH inaugure le dôme de lecture avec les enfants 

 

 
Tout au long de l’année les chantiers participatifs ont permis de travailler sur la signalétique et 

d’améliorer les aménagements de la cour. Les prochains chantiers, ouverts à tous, sont programmés 

aux vacances de printemps 2023, du 17 au 21 avril. La suite du projet ECLAIRE consistera à installer la 

signalétique et faire vivre les espaces afin que chacun se les approprie. 

 

Antoinette QUINCEY 

 

Axe - Actions territoriales / Animation et vie du quartier 

 

Participation au Conseil de Quartier :  

Nous sommes toujours au Conseil de quartier qui est constitué de 3 élus, 8 représentants d'associations 

désignés par les associations et 6 habitants. Le Conseil du quartier a travaillé sur le projet de parc pour 

les enfants et les familles. Les travaux de la Cité du Design ont été abordés et le travail sur la circulation 

dans l’espace public est en cours.  

Bonifacio COLLELA 
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Japan & Co Tom 3 : 

Le Tom 3 a accueilli deux mille visiteurs pour de couvrir une autre culture, d’autres saveurs culinaires, 

le cosplay, le re tro gaming, se de tendre, passer un moment en famille, entre amis, jouer avec son 

enfant.  

Les objectifs étaient suivants :  

- Faire découvrir une autre culture ;  

- Créer un évènement intergénérationnel et interculturel ; 

- Créer des espaces de jeux et de découverte, familiaux et intergénérationnels ; 

- Faire découvrir le quartier de Côte-Chaude au travers d’un évènement qui rayonne au-delà 

du quartier ;  

- Fédérer, mobiliser la participation des habitants, des associations, des partenaires. 

Cet événement a accueilli jusqu’à deux mille visiteurs d’horizons différents, de catégories sociales 

différentes et surtout de tous les âges. Les parents y rentraient en disant : je dépose mon enfant et je 

repars mais, en fin de compte, ils restaient avec eux. Le partenariat est un des éléments du succès. Ont 

été impliqués : l’association Aventure Game, la Médiathèque et la cinémathèque de Tarentaize, le Parc 

de Montaud et la jeune association stéphanoise Unity Cosplay. Sans oublier le soutien financier et 

logistique de la ville de Saint-Etienne et les nombreux bénévoles sans qui rien ne serait possible. 

 

         
 

 
 

 
Tous les espaces disponibles ont été investis par le Tom 3 de la Japan & Co 
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Les animations du quartier en été :  

 
Nous n’avons pas manqué l’inauguration de l’Espace Roger FIASSON 

 

Concert du 13 juillet sur la place : 

L’objectif est d’occuper l’espace public durant l’été pour animer le quartier et favoriser l’appropriation 

de la place par les habitants. Objectif grandement atteint. Les habitants sont présents et apprécient les 

soirées estivales et familiales. 

 

 
Barbecue en attendant le début du concert 

 

  
Les Goodies and the gang et la Gova ont assuré le concert 

 



 

37 
 

 
Présentation par Martin et Delphine BASQUIN d’un projet son et lumière, destiné au festival SZIGET en 

Hongrie. 

Antoinette Quincey 

 

 

Fête de quartier : 

Le 15 octobre, sous les airs d’une belle journe e d’e te , le quartier a be ne ficie  d’une tre s belle fe te, d’une 
simplicite  tre s efficace gra ce au partenariat associatif et l’aide de nombreux be ne voles  

 
Le château gonflable est l’incontournable des fêtes de quartier 

Le collectif d’organisation 

 

 

Collecte alimentaire : 

 
12 bénévoles se sont relayés pour assurer les trois jours de permanence 
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La collecte effectuée à l'Amicale Laïque de Côte-Chaude a permis de récupérer 220 Kgs de denrées. 

Au nom de la Banque Alimentaire de la Loire et de son Président Jean Goyet, je tiens à vous remercier 
chaleureusement pour cette opération solidaire. Tous nos remerciements aux donateurs et bénévoles 
qui se sont mobilisés pour assurer les permanences. 

Pierre BOUVARD 

 
NOUVEAU PROJET SOCIAL 

En me me temps que la de marche de diagnostic nous avons re dige  notre nouveau projet social. Cette 
de marche a permis de de finir les nouveaux axes de travail de la structure pour les quatre ans a  venir. 
Notre agre ment Centre Social a e te  renouvele  aupre s de la CAF, de la Ville et du De partement. 
 

 
 
Un grand merci à toutes les personnes qui se sont impliquées et à toutes celles qui vont s’impliquer pour 

que ce nouveau projet prenne vie. 
 

Antoinette QUINCEY 


